



ホームページ・ブログ更新中

「光の春」から「音の春」へ~今年度もあとひと月~

校長 上村 勉

年齢を重ねるごとに時間の流れが速くなっていくと言われます。フランスの哲学者ジャネーは、「生涯のある時期における時間の心理的長さは年齢に反比例する」という法則を19世紀に発案しました。14歳の子どもの1年は、14年間のうちの1年(1/14)です。一方、56歳の1年は56年間のうちの1年(1/56)となります。14歳の1年に比べて、56歳の1年は「4倍速く感じる」というものです。年々、時の移ろいの速さを感じるのは、こういった法則のせいなのでしょう。しかし、冬の寒い日々の中で、少し暖かさや春の気配・足音を感じることができます。

時に、この時期の風景について表現したもの一つに、清少納言の「枕草子」があります。「春はあけぼの…」で始まるこの随筆は、千年経った今でも色あせずに当時の風景を鮮やかに脳裏に蘇らさせてくれます。その中の第一段の冬について、こう記しています。



「冬はつとめて 雪の降りたるは 言うべきにもあらず 霜のいと
白きも またさらでも いと寒きに 火など急ぎおこして 炭もて渡
るも いとつきづきし 昼になりて ぬるくゆるびもていけば 火桶
ひおけ の火も 白き灰がちになりてわろし」

現代語訳すると、「冬は早朝(がよい)。ピーんと張り詰めた寒さがいい。)雪が降っているのは言うまでもない。霜がとても白いのも、またそうでなくとも、とても寒い朝に火など急いでおこし廊下などを通り持ってゆくのも、いかにも冬らしくていい。昼になり寒さが緩んでゆくと、火鉢の炭も白い灰をかぶって変わり果てた姿を見ると興醒めします。」ということになるでしょうか。

私は寒い冬の朝は特に起きるのが苦手です。暖房が効いた暖かい室内から寒空の下の戸外を眺めるのは好きなのですが…。炭火しか暖を取る方法がなかった平安時代は、どんなに寒かったことでしょう。もしかしたら平安時代も冬の朝が苦手な人が多く、清少納言は「あら、私は冬の早朝が趣きがあって好きよ」とあえて主張したのかも知れません。私も「冬はつとめて」と心の中で唱えて、頑張って起きてみたいと思います。

令和6年度もいよいよ3月を残すのみ。みなさんにとてこの一年は、どんなスピードだったのでしょうか。3学期が始まった頃と比べると、ずいぶんと日の出が早くなり日没は遅くなっています。太陽の出ている時間が長くなってくると、寒い中でも日差しが強くなっているので日中の明るさが増していきます。これを「光の春」と呼ぶそうです。春は毎年、まず光からやって来ます。そして、その後に「音の春」がやって来るのです。

3月5日は、「啓蟄(けいちつ)」です。二十四節季の一つである啓蟄とは、「虫が冬眠から目覚めて活動を始める頃」という意味があります。虫が動き出すと、それを捕食する小動物も冬眠から目覚めて動き始めます。雪解けの小川のせせらぎ、水の音。ウグイスのさえずり、木の葉ずれの音。賑やかになっていくのは、野山だけではありません。みなさんの自宅の近くでも、朝早くから小鳥の歌声が聞こえるようになります。まさに「音の春」の到来です。そしてまた、来月は3年生が体育館で卒業式の練習を始める時です。中種子中にも「卒業の音」が聞こえるようになります。「卒業の声」「卒業の歌」が響き渡るようになります。中種子中の「音の春」がここから始まるのです。

校内や家の庭では、スイセンが咲いています。ヒヤシンスやチューリップも大きく膨らんで「光の春」が来ていることを知らせています。来月12日には70人の3年生が「卒業生」となります。少し早いですが、卒業生のみなさんと保護者の皆様に心からお祝い申し上げるとともに、子供たちへの指導・支援に関わってくださった多くの方々へ厚く御礼申し上げます。

また、1・2年生も一年間の総まとめに取り組んでおります。卒業や進級への大切な残り一ヶ月、御協力・御支援のほどよろしくお願ひいたします。そして「音の春」をともに迎えましょう。



生徒たちの活躍

本校生徒の活躍に大きな拍手と激励をお願いします。

大会名	結果	所属	名前
南日本長距離走大会	6位	3-1	川下 日翔
第 55 回 中種子町武道大会 剣道競技	中学生男子の部 優勝	2-1	浦邊 祐舵
	中学生男子の部 2位	1-1	安岡 祥佑
	中学生女子の部 優勝	1-2	磯俣 結衣
	中学生女子の部 2位	1-1	笹川 瑶夏
		2-2	牧瀬 藤丸
	男子団体 中学校・一般の部 優勝	1-1	柳田 智輝
第 55 回 中種子町武道大会 柔道競技		1-1	中川 晃希
		1-2	遠藤 啓眞
		1-2	榎本 海星
		1-2	保村 来都
	中学生男子個人 優勝	3-1	中崎 歩夢
	中学生男子個人 2位	3-2	平岩 大空
	中学生男子個人 3位	1-2	遠藤 啓眞
	中学生女子個人 優勝	1-2	中崎 虹心
	中学生女子個人 2位	1-2	中島 望音
	中学生女子個人 3位	1-2	福 結愛奈
第 28 回 種子島地区防犯少年 剣道大会		1-1	西村 彦輝
	中学生団体 優勝	1-1	安岡 祥佑
		1-1	笹川 瑶夏
		1-2	磯俣 結衣
		2-1	浦邊 祐舵
第 47 回中種子町 インドアソフトテニス大会	中学生男子個人 1位	2-1	浦邊 祐舵
	中学生女子個人 3位	1-1	磯俣 結衣
	準優勝	2-1	濱田 悠亜
		2-2	石堂 優誠
第 65 回 熊毛地区武道大会 剣道競技	中学生女子個人 2位	1-2	磯俣 結衣
	中学生男子個人 優勝	2-1	浦邊 祐舵
第 65 回 熊毛地区武道大会 柔道競技		2-2	牧瀬 藤丸
		1-1	柳田 智輝
		1-2	中川 晃希
	中学生男子団体 優勝	遠藤 啓眞	
		榎本 海星	
		保村 来都	
	中学生女子団体 優勝	福結 愛奈	
		中崎 虹心	
		中島 望音	
	中学生男子個人 2位	2-2	牧瀬 藤丸
第 49 回 県下中学校新人 柔道大会	中学生男子個人 3位	1-2	遠藤 啓眞
	中学生女子個人 優勝	1-2	中崎 虹心
	中学生女子個人 3位	1-2	福 結愛奈
女子団体戦 2位		福結 愛奈	
		中崎 虹心	
		中島 望音	
女子個人 3位	1-2	福 結愛奈	

「特別活動」研究授業

中道教諭のフレッシュ研修の最後の研究授業がありました。2年2組で職場体験に向けて、「自分から見た自分」と「友達から見た自分」について比較したり、体験したい職業について考えたりしました。3年生の5月に職場体験学習があり、今回はその事前学習の一部でした。

避難訓練

2月14日に地震・津波想定の避難訓練を行いました。本校の場所は、津波

の心配はありませんが、地震・津波はいつ、どこで発生するかわかりません。「自分の命と安全は自分で守る」ことを意識した対応ができるように学びました。

ここでチェック

ハザードマップを確認していますか？

非常持ち出し袋や防災バッグは準備されていますか？

災害発生時の家族の集合場所や避難場所は確認していますか？

(政府広報→)

**3月の主な行事**

「往く」1月、「逃げる」2月、「去る」3月

5日(水) 公立高校入試

6日(木) 公立高校入試

7日(金) 3年生クラスマッチ

10日(月) 合唱全体練習、卒業式予行

11日(火) 合唱全体練習、卒業式準備

12日(水) 第21回卒業式

13日(木) 公立高校合格発表

18日(火) 1・2年生クラスマッチ

20日(木) 春分の日

24日(月) 大掃除

25日(火) 修了式・離任式

入学説明会・情報モラル講演会

令和7年度、本校に入学する小学6年生の入学説明会が実施されました。中学校生活に向けた心の準備ができるように毎年実施されています。中学校生活のいろいろな説明があり、小学校と違う部分を確認しました。

その中で、種子島警察署生活安全課の方から、スマホ、SNS等の使い方についての講話がありました。ネットによる犯罪被害に遭わないように、また、人を傷つけたり、加害者になったりしないように説明されました。学校や家庭で学習を充実させるために、一人一台端末を活用しており、とても便利なものです。今回は、健康面のこと、インターネットの安全性のことなど注意するべきことを学びました。